

LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Du Commerce, de la Finance, de l'Industrie, de la Propriété Foncière et des Assurances

VOL. XXI

MONTREAL, VENDREDI, 7 JANVIER 1898

No 19

2258

Moyenne de notre Tirage

2258

Pour 1897

Ca et là.

Les électeurs de la ville d'Ottawa ont été appelés lundi à se décider pour ou contre l'octroi d'un bonus de \$75,000 à accorder à la compagnie du chemin de fer Ottawa et New-York. Le bonus a été voté, la compagnie installera donc ses ateliers de réparations à Ottawa. La ville par le surcroît de population qu'amèneront ces ateliers rentrera dans ses déboursés en peu d'années.

Nous avons annoncé, il y a quelque temps, qu'à partir du 1er janvier de l'année courante le tarif des lettres à destination du Royaume Uni et des colonies anglaises serait réduit de 5c par demi-once à 3c par once. Le ministre des postes qui avait pris cette mesure n'a pas dû la maintenir par suite des représentations du gouvernement impérial. Des ordres, paraît-il, ont dû être envoyés aux maîtres de poste de compléter le port des lettres affranchies à 3c par l'adjonction d'un timbre de 2 cents.

Lundi dernier a eu lieu l'assemblée annuelle de l'Association des Epicieris de gros sous la présidence de M. Horm. Laporte, en l'absence de M. Chas Chaput actuellement en Europe.

Après la lecture du rapport qui a été adopté et qui devra être imprimé, les membres de l'Association ont procédé aux élections annuelles.

Ont été élus : Président, H. La porte ; vice-président, S. J. Carter ; trésorier, Albert Hébert ; directeurs, H. H. F. Hughes, L. E. Geoffrion et J. E. Quintal.

Bureau d'administration : D. C. Brosseau, H. H. F. Hughes, L. E. Geoffrion, Charles Lacaille et A. Robitaille.

LE PRIX COURANT

A. & H. LIONAIS, - ÉDITEURS-PROPRIÉTAIRES.

Chambre 401, Bâtisse "New York Life."

Téléphone No 2547. Boîte de Poste No 917

Montréal, Canada.

ABONNEMENTS

(Strictement payables d'avance.)

Montréal et Banlieue, un an \$2 00

Canada et États Unis, un an 1 50

France et Union Postale, un an (15 francs) 3 00

Tout abonnement est considéré comme renouvelé

faute d'avis contraire 15 jours avant l'expiration.

L'abonnement ne cesse que sur un ordre écrit

adressé au bureau même du journal.

Il n'est pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arrérages et l'année en cours ne sont pas payés.

Adresser toutes communications comme suit :

LE PRIX COURANT.

Montréal.

MM. J. C. Chapais, assistant-commissaire fédéral de l'industrie laitière, P. Macfarlane, inspecteur des chambres froides, et V. T. Daubigny, médecin vétérinaire, ont reçu instruction de l'honorable S. A. Fisher, ministre de l'agriculture pour la Puissance, de tenir une série de réunions dans la province de Québec pendant l'hiver de 1897-98, afin de discuter certaines questions d'intérêt général pour les cultivateurs qui se livrent à l'industrie laitière, de continuer à développer l'établissement de chambres froides dans les beurreries et de donner des renseignements sur la maladie du bétail appelée tuberculose (consommation).

Une réunion tenue par ces Messieurs aura lieu à Saint-Gabriel de Brandon, dimanche, le 16 janvier 1898. Il y aura deux séances, l'une à deux heures après midi et l'autre à sept heures du soir. A la séance du soir, les conférences seront illustrées de projection lumineuses au moyen de la lanterne magique sous la direction de M. E. Castel, secrétaire de la société d'industrie laitière.

Une réunion semblable aura lieu à Saint-Barthélemi, lundi, le 17 janvier 1898.

Dans nos remarques hebdomadaires sur le commerce, nous avons constaté maintes fois une amélioration dans les affaires et fait remarquer une diminution constante dans le nombre des faillites au Canada.

Nous avons maintenant sous les yeux les chiffres de l'année 1897 tout entière tels que publiés par Bradstreet. Ils montrent un heureux changement en les comparant avec ceux de l'année 1896.

En effet, en 1896, les faillites avaient été de 2179 tandis qu'en 1897 elles sont tombées à 1907, d'où une différence, au profit de 1897, de 272.

Le passif des faillis qui s'élevait, au 31 décembre 1896, à \$16,208,460 est tombé en 1897, à \$13,147,929, soit \$3,060,531 en moins pour la dernière année.

L'écart entre l'actif et le passif des faillis qui, en 1896, était de \$9,483,927 est descendu à \$7,956,282 en 1897.

Le baromètre du commerce tend donc à monter, et tout nous porte à croire qu'il va se tenir au beau fixe au moins pendant quelques années.

La confiance est revenue, les récoltes ont été bonnes, les denrées se sont bien vendues, l'argent circule, les industries travaillent et de grands travaux publics donneront de l'ouvrage à bon nombre d'ouvriers pendant quelques années suivies. Dans ces conditions et maintenant surtout que la plupart des maisons insolubles ont disparu forcément il n'est pas trop téméraire d'espérer que l'année 1898 montrera un progrès plus accentué encore que celui que nous relevons pour l'année 1897.

Nous envoyons cette semaine un certain nombre de comptes d'abonnement à nos abonnés de la campagne. Nous les prions de nous envoyer directement les montants qui leur sont réclamés... Nous n'avons pas d'agent collecteur sur la route.